

ran lo económico, puesto que hay que participar todos en una tarea común. Ocurre que así como Cuenca estaba dispuesta a volcarse desde todos los puntos de vista porque le hacía falta, lo necesitaba, lo sentía y pensaba que era una tabla de salvación a sus problemas de marginación, Toledo no lo necesitaba. ¿Qué ocurre ahora, con todos los respetos, a esa ciudad incomparable que es Toledo? Pues que el ejecutivo está mal instalado, vamos, que las Cortes de Castilla-La Mancha se están reuniendo en un albergue de juventud y cuando a las siete estás discutiendo sobre los problemas legislativos que plantea la región, te cercan los olores de la cocina del albergue; y bueno, me parece bien, ésta es una comunidad modesta y yo preferiría que fuera más modesta en algunos aspectos, por ejemplo, los sueldos de los funcionarios, los sueldos de los ejecutivos, los sueldos de los consejeros, pero Toledo de cualquier forma, ha sido, es y será siempre Toledo sea o no la capitalidad de la región, la decisión está tomada, está aceptada y está asumida, sea cual sea la fe que unos y otros hemos puesto en la cau-



sa, y eso sí quiero que quede muy claro, no hay ningún afán revisionista por parte de nadie, porque creo que una de las normas básicas es el respeto de lo que es el entendimiento del juego; pero sería bueno que el cuerpo social toledano fuera consciente que tiene un dato importante en su seno, que a veces los que nos consideramos modestos pero también orgullosamente legisladores castellano-manchegos en algún momento nos gustaría tener una mayor respuesta social y comunitaria a nuestra presencia en esa sin par ciudad.

## LA UNIVERSIDAD NO EXISTE

—¿Va a existir por fin la Universidad Castellano-Manchega?

—Esta es una pregunta que hay que hacerles a los responsables socialistas; he contemplado con cierto estupor las medidas que los socialistas han tomado. Los socialistas son como Fregoli, que era una gran transformista, era todo al mismo tiempo, esto les pasa a los socialistas: creen

”  
**El hecho es que la Universidad (Castellano-Manchega) no existe y la manera de no existir es el no estar presupuestariamente dotada para su existencia.**  
 ”

en la Universidad, no creen en la Universidad; tienen capacidad de transformismo: no creen en la Nato, creen en la Nato, dicen que van a quedarse en la Nato, pero dicen que son pacifistas, son tercermundistas, son occidentalistas, son europeístas... y con el tema de la autonomía pasa lo mismo, los más autonomistas que nadie, los más centripetos que nadie, los más universitarios que nadie y los menos universitarios que nadie. El hecho es que la Universidad no existe y la manera de no existir es el no estar presupuestariamente dotada para su existencia; comprendo que es un tema difícil porque nos encontramos con que una provincia que es Guadalajara tiene su acuerdo con la Universidad

de Alcalá de Henares, Cuenca tiene una atracción enorme por Madrid, Albacete, por Murcia, Toledo naturalmente por Madrid y Ciudad Real en gran parte también por Madrid. Ahora, qué duda cabe que hay una buena parte de los problemas serios de la región que se sentiría enormemente gratificado, incluso por razones económicas, si se contrata con un centro de estudios mínimamente unificado que les ahorrara esos desplazamientos, la prueba es que los centros universitarios han tenido siempre atención. Y esto que decían los socialistas es un afán tontamente iconoclasta de inventar la Historia, inventar el mundo, inventar la universidad, ya lo había inventado en los últimos tiempos de U.C.D. cuando se puso en marcha, legalmente en marcha y en el decreto de fundación había un borrador de acuerdo entre las provincias para el reparto de acuerdo con las posibilidades de una y otra provincia de los centros correspondientes, de tipo universitario, pueden decir ahora, como van diciendo, que hacían un reparto absurdo, pero claro, un reparto absur-

do es mejor que ningún reparto y una decisión absurda es mejor que ninguna decisión, el hecho es que en este momento esa universidad castellano-manchega se ha paralizado y no hay ningún tipo de solución alternativa. Yo comprendo las dificultades porque ahora mismo nos encontramos de nuevo con un problema de tensiones ultraprovinciales e interprovinciales. Todas son razones por otra parte perfectamente legítimas, que deben ser escuchadas y atendidas. Cualquier cosa menos decir que sí a todo y luego no hacer nada, que es lo que pasa.

—Si fuera presidente de la autonomía ¿qué es lo que haría primero?

—Haría una cosa que no está suficientemente hecha en este momento, que no sería una resolución de gobierno en cuanto a una decisión de conocimiento, es decir el censo regional en términos no únicamente de población, sino el censo ocupacional y el económico: es decir, la radiografía de Castilla-La Mancha. La segunda decisión sería una decisión de sobriedad administrativa y salarial. No quiero decir más porque posiblemente sea presidente de Castilla-La Mancha, si la coalición me quiere tener como candidato y los castellanos me votan (me otorgar su confianza). Pero yo empezaría posiblemente con esas dos decisiones; es decir una más intelectual y luego una de sobriedad administrativa y económica que parece muy necesaria.

El castellano-manchego no se deja llevar por una cierta monotonía que deja atrás siempre. Si no (el Beatus ille) eso lo pensaba Fray Luis. Si, hay un paisaje; el manchego no tanto como el castellano-manchego puede tener esa tentación, no es que sea un clima suave, pero no es de los peores de la provincia; es un clima con relativa suavidad, muy abierto de horizontes con pocas aristas, muy ondulado y eso puede llevar a ese tipo de dejar pasar. Sin ser determinista yo sí creo en la influencia del paisaje. Hombre, vamos sin ser determinista, pero también hay que pensar en determinados factores de otro tipo: Castilla-La Mancha siendo agrícola y no hay que lamentarlo yo creo que en grandes magnitudes la calidad de vida en zonas agrícolas es notablemente superior a la calidad de vida en zonas industriales, pero qué duda cabe que en los últimos cuarenta años ha sido víctima de todo lo contrario, es decir ha sido víctima de la industrialización, no porque la haya tenido sino porque ha pagado el gran precio en emigración de la industrialización de las zonas costeras: Barcelona y Valencia y del centro: Madrid, eso es eviden-